

学校法人  
内丸学園  
盛岡幼稚園

# 園報

## 幼稚園での絵本の読み聞かせ

学校法人内丸学園 理事長 坂本 洋



第239号  
(12月)  
2016

絵本は、幼児が初めて出会う「本」と言われます。そのかかわりは、豊かな感情を育み、言葉の獲得をはじめ、認知能力の習得や心の成長発達に欠かせない大切な営みで、はじめは幼児にとって絵本は読んでもらい耳で聞き、体全身で感じるものとどちらえて活動しております。

当園では、学級担任の指導計画、ねらいにより絵本の読み聞かせを毎日のように行っています。

本稿では、0歳、1、2歳の乳幼児についての読み聞かせは別の機会に譲り、3歳以上の幼稚園における集団での絵本の読み聞かせはどんな状況かをご報告しようと思います。

先ず、当園での担任教師は、子

ども達の日頃の生活行動から、学級で読む絵本を選択していることが多い。例えば、自然への関心・季節の移り変わり。日常生活で必要なルールを気付かせたい。友達とのかかわり方。行事を前にして楽しむ準備。物語主人公の気持ち、心の動きを感じさせたい。子ども達の遊びを、もっと膨らませたい。リラックスし安定した感情促進。夢や創造性を豊かにしたい等々から選んでいるようです。

年長組の第2学期は、昔話や童話を意識して読むようにし、長いお話は、2~3日に分けて読んでいるが、子ども達はストーリーを覚えていて、続きを楽しみに聞く力が育つているようです。

読む時間帯は、ほつと一息つく

降園前が多く、課題によつては意図的な時間を設定する場合もあります。読み始める前には、手遊びなど他の活動から絵本に集中させる導入を行うことが多い。読み方には、絵本選びの「ねらい」に関心を持つよう、絵本内容から何かを感じ取つてもらいたい読み方になるようです。

目の前の子ども達の反応を見ながら読み進め、子ども達の共有感情や一体感が生まれるよう心がけ

ながら読み進め、子ども達が園内で自由に手にして閲覧できる絵本の数は、約2,000冊位ですが、この度の年長児34名が借りた絵本種類は360種(冊)に及んでおりました。その内230冊は一回のみの貸出し、全体の64%になつており、意外と今まで手にしたことのないものを選んでいることが分かりました。5回以上の貸し出された絵本は20種類で、その中で「カラスのパン屋さん」「ジャッキーのパン屋さん」「しぜん」「ひとまねこざる」「おやすみなさいフランシス」「くまのがっこう」「11匹のねこ」などが12回以上選択されておりました。

さて先日、私がお昼給食後の園内の様子を見て歩いておりましたら、5歳児の保育室の前で男児数名が絵本貸出しノートをもつて、絵本選びをしておりました。日常的な読み聞かせの中から自分で好きな絵本選び金曜日に絵本の貸し出しで、お家で読むことを推奨しておるのであります。

子ども達の貸出しノート記入を

## 子どもの遊び・生活から

### 成長する子どもたち

つぼみクラス 舟越 恵子



ジユース、ゼリーなどを作つたりする制作遊びにも興味を持ち、張り切つて取り組んでいます。1人が遊びを始めると、「同じのやりたい」と次々に遊びの輪が広がっていきます。

友だちと一緒に遊ぶ中で、思いの違いから喧嘩になつてしまふこともあります。ですが、教師が手助けしながら言葉で自分の気持ちを表現して、楽しい気持ちや発見なども共感して、友だち同士の遊びがさらに楽しく感じられるように見守つていきたいと思います。



**女子力**

（クラス 太崎 ゆい）  
保護者より

参観を終えて

入園してから、めきめき娘の女子力が高まっているように感じる。女子力と言つても、ネイルにこだわるとか、料理のレパートリーを

増やすなどのハイレベルなものではなく、女子として生き抜いていくための力である。

例えば、娘は「〇〇ちゃんと同じ！」を大事にしている。エプロンのアップリケも、「〇〇ちゃんがこれだったからこれ！」という遊び方をしていた。この年齢にして協調を大事にする女子文化が身についているんだなあと感心した。

また「これどう思う？」に「かわいいー」とか「いいねー」という返答が増えてきた。この返答は、娘が他に何かしているときに私が話しかけると、よく返つてくる。要は、全く興味がないときの返答である。共感が要となる女子の会話の心得をしつかり習得している。極めつけは、娘はお父さんに何かして欲しいことがあると、「可愛いチューしたらしてくれる?」と大人顔負けの小悪魔ぶりを發揮する。もちろんお父さんはイチコロである。お父さんのちよさらさはさておき、もう女の武器まで使える顔！そこには、保育園に戻りたいとは娘の成長に驚くばかりである。これからも娘には、女子力を磨き、逞しく女子として生き抜いてもらいたい。

娘が他に何かしているときに私が話しかけると、よく返つてくる。要は、全く興味がないときの返答である。共感が要となる女子の会話の心得をしつかり習得している。極めつけは、娘はお父さんに何かして欲しいことがあると、「可愛いチューしたらしてくれる?」と大人顔負けの小悪魔ぶりを發揮する。もちろんお父さんはイチコロである。お父さんのちよさらさはさておき、もう女の武器まで使える顔！そこには、保育園に戻りたいとは娘の成長に驚くばかりである。これからも娘には、女子力を磨き、逞しく女子として生き抜いてもらいたい。

## 6年間の成長をにして

Aクラス 工藤 美佳

息子が0歳で盛岡幼稚園の保育部に入園してから、気がつけばもうすぐ6年。

東日本大震災のわずか3週間後、まだ歩けもしない息子を抱っこして参加した入園式がつい最近のことのように思い出されます。

朝、離れる時に泣くのが半年以上も続いた息子は、3年通つて幼稚園の玄関で泣き、1か月以上も「保育園に戻りたい」と訴え続けました。同じ建物なのに！ ちょっと慎重すぎて新しいことを始めるのが苦手な息子を少し心配に思いながらの幼稚園生活でした。

そんなことを思い出しながら参考した、先日の参観日。Aクラスは陶芸でした。先生の指示通りに粘土をこね、好きなように模様をつけ、完成したときの満足そうな顔！そこには、保育園に戻りたいと泣いていたあの頃の暗く曇った表情の息子はもういませんでした。年長になつたこの1年、たくさ

んの行事や経験によって新しい事にチャレンジする楽しさや自信を実感したようで、このごろはどんどん新しい事に向かっていく姿が見られるようになりました。

**未就園児親子サークル「トロハウズ」**

担当 小林 弘子

当園では4月末～12月まで、未就園児のための親子の集い「トロハウズ」を行っています。対象児は1歳児から就園前の子ども達。開設当時は、参加年齢が3歳



どんなお皿にしようかな！

児・2歳児の子ども達でしたが、今は1歳児が多くなってきました。

初めのうちは、慣れない園の様子に緊張の表情でお母さんの傍か離れなかつたり、泣き出したりの姿がありました。回を重ねるごとに、毎週来る楽しさが分かり笑顔での登園が増えてきました。

登園すると好きなシールを出席表に貼り、電車遊び・ミニカー遊びをしたり、まことに遊びではおかあさんや傍にいる子に「ごちそうを出したり」とごっこ遊びを楽しんでいます。中には毎回遅めの登園になり好きな遊びを十分にできないうちに集まりとなり「遊びたい」と泣く子もいます。

みんな揃つて、朝の挨拶をしたり、お母さんと一緒に体操・ダンスをしたり、季節の制作や運動遊び、歌遊びなどを楽しみます。また、月1回ダンスの先生と一緒に親子でダンスを楽しめます。11月にはABクラスさんが開いてくれた「トトロランド」に参加し、初めての買い物ごっこを楽しみました。「トトロハウス」の集いの会が親子にとって楽しい場となり、少しでもお母様方の子育ての手助けの場になれればと思っています。

## 2学期の生活(行事)から

### ★運動会(9月17日)

秋晴れのもと0歳児から5歳児までの子ども達がダンスや親子競技を楽しみました。毎年恒例になつた未満児の親子ダンスは衣装も個性豊かで光っていました。

### ★秋の遠足

・Aクラス(タッピングの森9/27)

紫波町にある当園の教育林にかけ、自然豊かな森を散策していました。園長先生が前日に仕掛けた力こどりに3匹かかりました。

### ・Bクラス(愛宕山9月30日)

園を元気に出発し本町通、三ツ割を通つて愛宕山に到着。長い長い距離を最後まで歩き、帰りは路線バスに乗つて元気に帰つてきました。

### ★収穫感謝祭(11月17日)

ご家庭から野菜や果物を持ってきてもらい、たくさんの恵みを頂いた神様に感謝する礼拝を行いました。礼拝後は持ち寄つた野菜を使つて“みそ汁給食”にして頂きました。

### ★クリスマス会(12月16日)

昨年まで見る側だったAクラスさん。今年は自分たちが演じます。

今年はどんな聖誕劇になるのか、楽しみです。

### ★卒業生クリスマス会(12月17日)

幼稚園を懐かしく思つて遊びに来てくれます。私たちも卒業した子ども達に会えることを楽しみにしています。

★作品展(10/19~/21)

給食室工事の為、今年度のふたばまつりは開催できませんでしたが、3日間の日程で作品展示を行いました。子ども達の作品をじっくりと見てもらえる良い機会となりました。今年のテーマは“秋”でした。

### ★参観日(3歳以上11月11日)

どの学年も親子参加型の参観日でした。Cクラスはホールで触れ合い遊び、Bクラスは新聞紙けん玉つくり、Aクラスは陶芸に挑戦しました。

## 編集後記

保育室からは♪まつかなお鼻の♪♪とクリスマスソングが聞かれます。秋から始まつた給食室の工事も順調に進んでおります。工事の関係もあり今年ほど、園外保育に出かけた年はなかったようになります。秋の深まりゆく岩手公園をじっくりと肌で感じることができます。また、異年齢で出かけることも多く交流の機会となりました。平成28年も残すところ数日となりました。迎える新しい年が皆様にとって良い年になりますようにお祈りいたします。

タッピングの姫でお世話になつた熊谷俊一さんが十一月にご逝去されました。笑顔がとても印象的で子ども達にやさしく接して下さいました。ご冥福をお祈りします。

学校法人 内丸学園  
幼保連携型認定こども園  
〒〇一〇一〇〇二一  
盛岡市中央通一一六一四七  
TEL六二三一一三〇一  
洋

幼稚園を懐かしく思つて遊びに来てくれます。私たちも卒業した子ども達に会えることを楽しみにしています。

理事長 坂本 洋